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1. СМИ о Таймыре 
 

В Дудинке пройдет масштабный Таймырский ремесленный форум 
Таймырский дом народного творчества (ТДНТ) стал победителем в конкурсе социальных 

проектов «Мир новых возможностей», объявленном компанией «Норникель». Проект «Алтын 
уус» (в переводе с долганского – «золотой мастер») направлен на организацию деятельности 
творческих мастерских для людей с ограниченными возможностями здоровья. 

Как рассказала «Таймырскому телеграфу» директор ТДНТ Любовь Попова, для 
усиленного эффекта «Алтын уус» объединят с другими инициативами, которые получили 
гранты. 

Речь идет о проекте «Таймырские ремесла» (инициатива ТНДТ стала победителем 
конкурса президентских грантов), а также об объединении с проектом Союза хранителей 
этнокультурных традиций Таймыра, который получил поддержку в рамках программы 
социального развития Красноярского края «Партнерство» и направлен на развитие индустрии 
этнических сувениров. 

«Получился масштабный, надеемся, долгосрочный и весьма актуальный проект, 
результатом которого станет организация в Арктической зоне Красноярского края 
Таймырского ремесленного форума», – отметила Любовь Попова. 

Форум пройдет с 11 по 21 апреля и соберет на одной площадке мастеров Таймыра, 
Эвенкии, Туруханского, Северо-Енисейского и Тюхтетского районов Красноярского края, 
Норильского промышленного района. Также на полуостров приедут мастера из Франции и 
Болгарии. 

По словам директора ТНДТ, на форуме мастера научатся правильно реализовывать 
свою продукцию. 

«На Таймыре много мастеров, которые живут в отдаленных поселках. У них золотые 
руки, и на своих умениях они могли бы зарабатывать, однако по многим причинам не имеют 
такой возможности. Прежде всего сувениры необходимо уметь продвинуть: правильно 
упаковать, сделать рекламу, выбрать определенное направление. В рамках форума опытные 
мастера обучат поселковых. Кроме этого, в общий творческий процесс будут интегрированы и 
мастера с ограниченными возможностями здоровья», – пояснила Любовь Попова. 

По ее мнению, народные художественные ремесла – часть креативных индустрий, их 
необходимо сохранять для развития Арктики. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Сегодня стартует юбилейный фестиваль военно-патриотической песни «Виктория-
2022» 

С 10 по 12 февраля в городском Доме культуры пройдет юбилейный ХХ городской 
фестиваль военно-патриотической песни «Виктория» (далее – Фестиваль). Сегодня в 15:00 
состоится его отборочный этап, в рамках которого участники представят произведения в 
соответствии с поданными заявками. 

Участники Фестиваля - юные и взрослые артисты от 5 до 36 лет и старше - семейные 
коллективы, отдельные исполнители, солисты, дуэты, вокальные ансамбли учебных 
заведений города, учреждений дополнительного образования, молодежных объединений, а 
также организаций и учреждений города. 

Конкурсанты будут исполнять произведения патриотического содержания. 
Конкурсный этап Фестиваля состоится 11 февраля в 16:00. Гала-концерт и церемония 

награждения победителей намечены на 15:00 12 февраля. Лауреаты конкурса будут 
награждены дипломами и кубками, а победитель удостоен Гран-при Фестиваля и денежной 
премии в размере 20 тысяч рублей. А также впервые в этом году предусмотрен специальный 
приз от главы Таймыра Евгения Вершинина. 

Учредителем Фестиваля является комитет культуры, молодежной политики и спорта 
Администрации города Дудинки. Подготовка и проведение осуществляется МБУК «Городской 
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Центр народного творчества», отделом молодежной политики и спорта комитета 
культуры, молодежной политики и спорта Администрации города Дудинки. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
В Норильске водитель попытался руками остановить неуправляемый автобус и погиб 

В Норильске Красноярского края произошел несчастный случай, в результате которого 
погиб водитель. Все случилось на площадке стоянки автоколонны № 1. 

Водитель завел автобус и снял его с ручника. После этого кнопкой включил передачу и 
покинул салон автобуса. 

Транспортное средство поехало самостоятельно. Тогда водитель подбежал к нему и 
пытался его остановить, упершись в переднюю часть руками. Мужчина не заметил, что 
приближается к другому автобусу. В результате водителя зажало между двумя машинами, он 
скончался. 

Проверка показала, что на предприятии не соблюдали технику безопасности, материалы 
расследования направили в прокуратуру и следственный отдел города для привлечения 
должностных лиц к ответственности. 

newslab 
 

Чистая прибыль "Норникеля" по МСФО в 2021 году выросла на 92%. Она увеличилась 
до $7 млрд 

Чистая прибыль "Норильского никеля" по международным стандартам финансовой 
отчетности (МСФО) в 2021 году увеличилась на 92%, до $7 млрд. Об этом говорится в пресс-
релизе компании. 

При этом показатель EBITDA вырос на 37%, до $10,51 млрд. Рентабельность по EBITDA 
составила 59% против 49% годом ранее. 

"Благодаря оживлению мировой экономики после экономической рецессии 2020 года, 
вызванной эпидемией коронавируса, потребление продукции "Норникеля" в 2021 году 
стремительно росло, - отметил президент компании Владимир Потанин, слова которого 
приводятся в сообщении. - Также увеличивался спрос на металлы, необходимые для 
перехода к "зеленой экономике". 

Выручка "Норникеля" в отчетном периоде увеличилась на 15%, до $17,85 млрд, "прежде 
всего за счет роста биржевых цен на металлы и увеличения объемов продаж палладия из 
накопленных в 2020 году запасов, что компенсировало снижение объема производства, 
вызванного инцидентами в первом полугодии 2021 года", пояснила компания. 

"Норникель" частично приостановил деятельность подземных рудников "Октябрьский" и 
"Таймырский" в феврале 2021 года вследствие подтопления грунтовыми водами. 
"Октябрьский" возобновил работу в апреле и вышел на полную мощность к середине мая. На 
"Таймырском" добыча возобновилась в начале июня, на проектную мощность он вышел в 
декабре. 

Также в декабре 2021 года вышла на проектные показатели Норильская обогатительная 
фабрика, на которой в феврале того же года произошло обрушение галереи дробильного 
цеха, где проводились ремонтные работы по усилению конструкций. 

Капитальные вложения "Норникеля" в 2021 году увеличились на 57%, до $2,76 млрд в 
связи со стратегическим ростом инвестиций по ключевым проектам, отметила компания… 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае впервые за сутки выявили более 6 тысяч заболевших ковидом 
В Красноярске за последние сутки выявили 2 392 случая Covid-19, а во всем крае — 6 

631. Это сразу на 883 больше, чем накануне, и абсолютный максимум за все время пандемии. 
Выросла и смертность — за сутки скончались 20 ранее заболевших пациентов (на 8 

больше, чем вчера). 
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Выздоровели 1 400 человек, госпитализировали за сутки с диагнозом 
«коронавирусная инфекция» 391 человека. 

За все время пандемии в Красноярском крае зарегистрировали 230 464 лабораторно 
подтвержденных случая Covid-19, жертвами нового вируса стали 9 606 человек, пролечились 
в больницах и выздоровели 179 328. 

Newslab.ru 
 

«QR-коды не отменили»: губернатор Красноярского края внес изменения в указ о 
ковидных ограничениях 

Губернатор Красноярского края внес изменения в указ по предотвращению 
распространения коронавирусной инфекции. 

Одно из изменений коснулось организации учебного процесса в школах. Теперь школы 
края обязаны разрабатывать расписание учеников так, чтобы минимизировать контакты 
между собой на переменах. 

Указ также регламентирует сроки действия документов после вакцинации и 
подтвержденного перенесенного заболевания — сертификаты в обоих случаях 
действительны один год. 

Возможность проводить спортивные мероприятия для детей и молодежи по программе 
«Развитие образования» в 2022 году продлевается, однако на мероприятиях сможет 
присутствовать не больше 70% зрителей. 

Помимо этого, увеличивается уровень охвата ПЦР-тестированием на Covid-19 — с 200 
до 300 исследований на 100 тысяч населения. 

Напомним сейчас в Красноярском крае действуют следующие ограничения: Введён 
масочный режим. Посещение заведений возможно только с QR-кодом, сертификатом, 
справкой о перенесенном заболевании. Запрет на посещение несовершеннолетними 
заведений общепита без сопровождения взрослых. Посещение ТЦ только при наличии QR-
кода, отрицательного ПЦР теста или справки переболевшего. Заполняемость зрительных 
залов — 70% от общей вместимости. Введен масочный режим в общественном транспорте. 
Ограничение по заполняемости фитнес-клубов — 50%. 

Newslab.ru 
 

В Красноярском крае принят закон о резервном фонде 
По инициативе Губернатора Александра Усса в крае будет сформирован резервный 

фонд. Правительство края разработало соответствующий законопроект, который сегодня 
приняли депутаты Законодательного Собрания региона. 

Заместитель председателя Правительства – министр финансов края Владимир Бахарь 
отметил, что формирование резервного фонда – это историческое событие для региона. 

Резервный фонд Красноярского края призван обеспечить стабильность финансовой 
системы региона вне зависимости от внешних условий, а также гарантировать устойчивое 
развитие края. 

Необходимость создания нового финансового инструмента обусловлена, прежде всего, 
высокой конъюнктурной зависимостью краевого бюджета, которая может иметь как 
положительный, так и отрицательный эффект. В случае негативных изменений цен на 
сырьевых и валютных рынках запланированные налоговые поступления могут значительно 
снизиться. Кроме того, отдельные изменения федерального законодательства могут привести 
к снижению доходов. В таких случаях для сохранения финансовой устойчивости региона 
необходимо иметь «подушку безопасности». 

Основу резервного фонда составят доходы от налога на прибыль организаций, 
полученные сверх плановых значений, и часть остатков средств краевого бюджета на начало 
года. Размер фонда будет утверждаться законом о краевом бюджете. Средства фонда можно 
использовать для финансирования утвержденных расходов бюджета при недостаточном 
объеме его доходов. 

Кроме того, в ходе рассмотрения законопроекта с учетом поручения Губернатора края и 
мнения депутатов внесены изменения в части возможного уменьшения резервного фонда на 
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реализацию крупных инфраструктурных проектов, строительство и ремонт объектов 
социальной, коммунальной и транспортной сферы, а также благоустройство. 

Вице-премьер Владимир Бахарь: «Создание резервного фонда, с одной стороны, 
гарантирует выполнение принятых краем расходных обязательств в случае выпадающих 
доходов. С другой стороны, создает возможность реализации поставленных Губернатором 
задач по инфраструктурному развитию региона». 

Красноярский край 
 

5. СМИ о России 
 

Путин подписал указ о создании Межведомственной комиссии Совбеза по вопросам 
миграции 

Президент РФ Владимир Путин подписал указ о создании Межведомственной комиссии 
Совбеза страны по вопросам совершенствования государственной миграционной политики. 
Документ был опубликован на официальном портале правовой информации. 

Новую структуру возглавит зампредседателя Совета безопасности РФ Дмитрий 
Медведев. 

В указе отмечается, что комиссия создана, чтобы выполнять задачи по обеспечению 
нацбезопасности России «в миграционной сфере и регулирования миграционных процессов в 
интересах социально-экономического развития страны», а также по координации 
деятельности разных органов власти и организаций при осуществлении государственной 
миграционной политики. 

Комиссия будет анализировать состояние миграционной ситуации в РФ, выявлять 
внутренние и внешние угрозы нацбезопасности в этой сфере, подготавливать 
соответствующие предложения и рекомендации Совбезу, разрабатывать основные 
направления совершенствования правового регулирования миграционной сферы и другое. 
Заседания комиссии будут проводиться ежеквартально. 

В состав комиссии войдут, в частности, генеральный прокурор, директор ФСБ, глава 
СКР, министры и другие представители кабмина, Администрации президента России, 
парламента, руководители ведомств, а также президенты РАН, Торгово-промышленной 
палаты и Российского союза промышленников и предпринимателей. 

Медведев, который занимает пост зампреда Совбеза с января 2020 года, возглавляет 
также межведомственные комиссии по созданию национальной системы защиты от новых 
инфекций и по обеспечению национальных интересов России в Арктике. 

runews24.ru 
 

Александр Стоцкий, ПОРА: демографическую ситуацию в Арктике улучшит занятость 
Генеральный директор Проектного офиса развития Арктики (ПОРА) Александр Стоцкий 

выступил в Общественной палате России на общественных слушаниях. Они касались 
обсуждения моделей региональной демографической политики. 

«Не нужно проводить масштабных исследований, чтобы видеть: население российской 
Арктики сокращается. По некоторым оценкам, снижение населения за годы после крушения 
СССР составило 20%. До 1991 года жить и работать на Севере было престижно и денежно. 
Сейчас по-прежнему можно сказать, что зарплаты в Артике выше, но и расходы выше. 
Специалисты ПОРА проводили исследование среди студентов: на первом месте среди 
приоритетов у них профессиональная реализация, затем идет карьерный рост и лишь на 
третьем месте – зарплата», – рассказал Стоцкий. 

Генеральный директор ПОРА напомнил один из законов, сформулированный английским 
основоположником теории миграции Эрнстом Равенштайном: миграционному потоку 
соответствует контрпоток. 

«Теперешняя депопуляция Арктики проходит особым образом. Выезжают из высоких 
широт профессионалы: врачи, инженеры, ученые-преподаватели, а в обратном направлении 
мигрируют работники сферы услуг и HoReCa, низкоквалифицированные работники. Рынок 
труда создает объективные условия для такого перераспределения. Но определенно 
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существует недостаток информации у соискателей о вакансиях в арктических 
регионах и у работодателей о соискателях», – отметил эксперт. 

Александр Стоцкий рассказал о работе Центра подходящей работы в Арктике, 
созданного ПОРА: активно функционирует телеграм-канал «Пора работать в Арктике», где 
можно найти вакансии и информацию по рынку труда в макрорегионе. 

В мероприятии приняли участие вице-спикер Госдумы Анна Кузнецова, руководитель 
оргкомитета проекта «Демографическая платформа РФ» Сергей Чесноков, первый 
зампредседателя комиссии Общественной палаты по физкультуре и популяризации 
здорового образа жизни Андрей Белоглазов, представители органов власти и организаций 
более чем из 40 регионов России. 

 ДЕЛА 
 

«Единая Россия» вводит KPI для своих региональных отделений. Партия хочет 
оценить свой кадровый потенциал 

«Единая Россия» после выборов в Госдуму решила оценить свои резервы. О введении 
системы ключевых показателей эффективности (KPI) для отделений партии, которые есть во 
всех 85 субъектах Федерации, «Ведомостям» рассказали три собеседника в «Единой 
России». Создание системы KPI «Ведомостям» подтвердил руководитель центрального 
исполкома партии Александр Сидякин. 

Первым из KPI для отделений стало формирование базы сторонников партии. Среди 
критериев оценки этой базы – их количество и лояльность партии, рассказывает один из 
источников «Ведомостей». Единороссы на местах должны будут проанализировать, кто 
числится среди сторонников партии, и «почистить ряды», отмечает он: «Нужно, чтобы 90% 
сторонников были лояльны, т. е. готовы прийти на выборы и проголосовать за партию». При 
этом для разных регионов собственный KPI по численности и лояльности сторонников, 
поскольку и к партии везде относятся по-разному, отмечает источник. Общая база 
сторонников, по оценкам собеседников «Ведомостей», – 40 млн человек. 

Кроме того, в дальнейшем планируется ввести медийный KPI для депутатов партии всех 
уровней, говорит один из партийцев. В частности, будет отслеживаться, как они рассказывают 
в медиа об исполнении партийной программы. Основная задача партии к президентским 
выборам 2024 г. и парламентским выборам 2026 г. – это активизация процессов, связанных с 
агитацией, говорит Сидякин. Депутаты разных уровней, которых у партии 200 000, должны 
сопровождать реализацию инициатив из партийной программы, сказал он. 

«Единая Россия», вероятно, хочет избавиться от мертвых душ в региональных 
отделениях, где числятся все члены партии и ее сторонники, говорит вице-президент Центра 
политтехнологий Ростислав Туровский. Для того чтобы привлечь новых людей в число 
сторонников и членов партии, надо опираться на местных активистов и лидеров 
общественного мнения, которых требуется «карьерно мотивировать», отмечает он. Введение 
KPI создает риски того, что регионы будут предоставлять в центр недостоверную 
информацию, опасается Туровский. Это скорее попытка новой встряски региональных 
отделений, чтобы они не расслаблялись после выборов, считает политолог Михаил 
Виноградов. Важнее было бы адаптировать региональные отделения к местной повестке и 
рискам, считает он… 

Ведомости 
 

Минсельхоз России допустил рост цен на продовольствие 
Сельскохозяйственная продукция в России может подорожать. Причиной тому станет 

рост цен на дизельное топливо, используемое в аграрном секторе. Об этом сообщили в 
Министерстве сельского хозяйства РФ. 

Как сообщает ведомство, дизельное топливо подорожало по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого год на 25-30% зимнее и на 17-24% летнее. Из-за этого аграрный сектор 
несет большую финансовую нагрузку, соответственно, расходы будут закладываться в 
стоимость продукции. 
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Ранее в Минсельхозе РФ объяснили рост цен на молочную продукцию и овощи: молоко 
дорожает из-за снижения его производства в зимнее время и более высоких расходов, а 
овощи продаются по дорогим ценам, потому что зимой на прилавках магазинов растет доля 
импортной продукции. 

МК 
 
Рубят сук, на котором сидят: чем грозит ликвидация сельских и городских поселений. 
Вместо лояльных низовых чиновников и депутатов, Кремль получит равнодушных, а то и 
недовольных людей 

Ликвидация муниципалитетов и низовых элит может привести к тому, что вертикаль 
власти лишится своих корней, своей опоры, пишет в своем материале на сайте Московского 
центра Карнеги журналист Андрей Перцев. Сто тысяч мелких политических акторов окажутся 
выключенными из политической жизни, в одночасье превратившись в рядовых граждан. А 
ведь именно эти люди среди прочего помогают центру обеспечить нужные результаты на 
выборах. 

Поселенческие главы контролируют административный ресурс на местах, под началом 
директоров-депутатов работают сидящие в избиркомах бюджетники. Именно села и 
небольшие города дают власти хороший процент на выборах. Вместо добровольных 
агитаторов и приводных ремней админресурса, которые выполняли политическую работу 
внизу в обмен на должности и статус, Кремль, спрямив вертикаль, получит равнодушных, а то 
и недовольных людей. 

Как известно, в марте 2022 года Госдума рассмотрит во втором чтении поправки в 
законодательство о местном самоуправлении, а это означает, что городские и сельские 
поселения в России будут упразднены, а их полномочия перейдут на более высокий, 
окружной уровень. 

Перцев называет эту реформу одной из самых радикальных за последние годы, причем 
власти намереваются провести ее без особого шума, несмотря на то, что она затронет 
большую часть системы власти и всего российского общества, ведь многие россияне утратят 
возможность избирать главу своего населенного пункта и решать часть бюрократических 
вопросов на месте. 

Особо остро эта проблема встанет в национальных республиках, поскольку там на 
постах глав муниципальных образований, а также местные депутаты в основном 
представляют местные влиятельные фамилии. 

Напоминает эксперт, что до этого в рамках нового конституционного понятия «единая 
система публичной власти», был принят закон об изменениях на региональном уровне, 
укрепивший так называемую вертикаль, фактически упростив увольнение губернаторов. 
Теперь то же самое происходит и на более низком уровне: в стране упраздняются сельские и 
городские поселения, а сохранятся муниципальный и городской округ, а также муниципальное 
образование внутри города федерального подчинения. А ведь среди сельских и городских 
поселений есть и такие крупные, как, к примеру, станица Кущевская насчитывает (больше 30 
тыс. жителей) и подмосковный город Видное (около 70 тыс). 

Задача реформы - упрощение системы местного самоуправления, кардинальное 
сокращение числа муниципальных чиновников и депутатов. Эксперт отмечает, что тенденция 
на укрупнение местного самоуправления началась несколько лет назад, когда районы 
Московской области превратили в городские округа, упразднив в их составе поселения. Но 
для этого требовалось проведение публичных слушаний и согласие депутатских советов, и не 
все радовались таким изменениям. Теперь же протестовать никто не сможет: закон есть 
закон. 

Перемены жители почувствуют сразу: у них исчезнет контакт с ближайшим уровнем 
власти, которая отныне будет далеко, в округах, а не на месте. Замена же местной власти 
старостами, как это наблюдается в Московской области, мало что даст, поскольку никакой 
конкретной власти у старост не будет, он лишь займет место посредника между жителями и 
окружной властью. 
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Отдельный бюджет городские и сельские поселения тоже утратят, так что мелкие 
вопросы, вроде замены фонарей или ремонта дорог решить не смогут. 

Кроме того, этот закон лишь усилит процесс миграции сельского населения в города, 
поскольку жить легче ближе к власти. Ну и без работы, кроме чиновников и депутатов 
останется множество бухгалтеров, водителей, уборщиц… - примерно 100 тысяч человек. А 
вот сэкономить на реформе не удастся: в 2017 году в Подмосковье планировали сберечь на 
сокращении поселений 2 млрд руб., что составляет всего-то 0,5% от общего бюджета региона 
- 550 млрд. 

Не удастся, по мнению эксперта, достичь и главной цели реформы – укрепления 
вертикали власти. Да, меньшим числом поселений управлять легче, но вот низовая 
политическая элита будет уничтожена. А ведь она в крупных и богатых поселениях считается 
статусной, в кресла местных чиновников и депутатов стремятся известные местные политики, 
чиновники или бизнесмены, что позволяло им, кроме всего прочего, получать карьерные 
перспективы, интегрироваться в российскую бюрократию. Мотивация роста действовала 
очень сильно, а теперь в низовых политических кругах она попросту исчезнет. 

В результате же вертикаль власти лишится своих корней и своей опоры. 
«Новые Известия» 

 
6. Разное 

 
Кто там ещё санкциями Россию не пугал? Рейтинговые агентства? 

Кто ещё не высказывался на тему возможных санкций в отношении России? Ага, 
рейтинговые агентства! Надо срочно исправить. 

Конечно же, рейтинговые агентства S&P и Fitch практически синхронно выпустили оценки 
вероятных последствий роста напряженности в отношениях между Западом и Москвой для 
российской экономики. И предупреждают, что «экономике России может быть нанесён ущерб, 
даже если она не вторгнется на территорию Украины». 

Ох уж это «российское вторжение»! Вчера было уже сто дней, как Россия отказывается 
захватывать Украину. Потом будут отмечать годовщины отсутствия вторжения… 

А раз нельзя ввести санкции за вторжение, то нужно ввести санкции за отсутствие 
вторжения. Потому что все говорят: «Купи Скайрим», а ты введи санкции. Работа не волк, а 
санкции нужно ввести. С миру по нитке, а России санкции. Нельзя просто так взять и не 
ввести санкции. Плох тот солдат, который не мечтает ввести санкции. Санкции сами себя не 
введут. 

Хотя лучше всего мой любимый анекдот про лося, где: «Я санкции ввожу, ввожу, а 
России всё лучше и лучше». 

В общем, есть ли вторжение, нет ли вторжения – это науке неизвестно. А поскольку 
больше ничего американские политики не могут и не умеют, то пугают очередными 
санкциями. И рейтинговые агентства вслед за ними. 

Итак, чем же нас пугают в этот раз? 
«Наиболее вероятные санкции включают запрет на осуществление американскими 

инвесторами сделок с суверенным долгом на вторичном рынке, а также дополнительные 
санкции в отношении высокопоставленных должностных лиц, государственных структур и 
имущества сторонников Владимира Путина». 

Что касается запрета на инвестирование в суверенный долг, то по факту американских 
денег там уже почти и не осталось, «JP Morgan» вывел остатки своих активов с российского 
рынка пару недель назад (мы писали об этом). Пугать тем, что уже произошло – такая себе 
затея. 

Да и не является это какой-то особой проблемой, российский суверенный долг на 
исторических минимумах и может быть выплачен в любой момент. Как человек, никогда не 
пользовавшийся кредитными картами (и не собирающийся делать этого в будущем), я бы так 
и сделал – выплатил и забыл о существовании понятия «долг». 

Что касается санкций в отношении чиновников и госструктур: а что, остались ещё такие, 
против которых пока не ввели санкции и рестрикции? Меня всегда умиляла святая вера 
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американцев, что российские чиновники будут страдать от невозможности поехать 
посмотреть на развалины Детройта или получить шальную пулю в Чикаго. 

Самое непонятное – это пассаж про «имущество сторонников Владимира Путина». Они 
санкции против 70% населения России вводить собрались? 

Это были страшилки от S&P. А есть ещё и от Fitch. Они пугают «крайне негативным 
сценарием», предполагая запрет российским банкам проводить операции в долларах США и 
отключение от международной системы SWIFT. 

Запрет российским банкам проводить операции в долларах? Наконец-то! Я много лет 
выступаю за полный отказ от использования доллара. Если эти зелёные фантики перестать 
использовать в международной торговле, то тут США и смерть. 

Впрочем, Россия и так старательно избавляется от долларов, как выводя их из структуры 
ЗВР, так и переводя расчёты в международной торговле в национальные валюты (создавая 
для этого кросс-валютные свопы). Процесс идёт хорошо, но если американцы ещё его и 
простимулируют – будет просто прекрасно. Всячески поддерживаю. 

Что касается «отключения от SWIFT». Они это серьёзно? Пугать отключением от SWIFT 
в 2022 году – это какой-то замшелый нафталинный моветон, честное слово. Восемь лет 
пугают. Уже и само руководство SWIFT неоднократно заявляло, что не будет никого 
отключать (это их доход, они не хотят терпеть убытков), и писали о том, что есть много 
работающих международных аналогов, и уже запущен российский вариант системы 
межбанковских платежей. Даже Visa и MasterCard недавно жаловались, что их вытесняют с 
российского рынка. Более того, штаб-квартира SWIFT находится в Гонконге, то есть под 
китайским контролем, так что американцы на них никак повлиять не могут. Но нет, в 2022 году 
всё ещё находятся неадекваты, которые продолжают пытаться пугать ежа голой жабой. 

Вот честно: если читаете какую-то аналитику и видите там про «могут отключить от 
SWIFT», сразу закрывайте, потому что пишет неадекват. Как и про «города-призраки в 
Китае», «вырубленную тайгу», «геноцид уйгуров», «дворец в Геленджике» или «притеснения 
чеченских геев». Это такие надёжные, гарантированные маркеры оторванности от 
реальности. 

Равно как и «отключение от мировой финансовой системы». Как они себе это 
представляют? Ну нет её «мировой». США могут от своей отключить, так мы ею и так не 
пользуемся. Долларов на балансе у России почти нет, американских трэжерис тоже мизерное 
количество, которое продолжает сокращаться. 

Аналогично и с «ограничениями для компаний энергетического сектора». Что, Европа 
перестанет покупать российский газ, который составляет свыше 40% её потребления? Или 
откажется от российской нефти? Газ по 1200 долларов они уже добились, теперь хотят нефть 
по 150? Ну ладно, только пусть предупредят, чтобы я к акциям «Газпрома» (которым за 
прошлый год обещают 16% годовых дивидендов) ещё заранее докупил акций «Роснефти». 

Что самое смешное, так это тот факт, что несмотря на все страшилки, рейтинги 
российской экономики никто снижать не собирается. Потому что если бы их снижали каждый 
раз, когда Россию пугают санкциями, то рейтинги давно были бы не «BBB», а «XXX». И все же 
прекрасно понимают, что никакой реальной катастрофы от введения очередных санкций не 
будет – они снова больше бьют по самим странам Запада, чем по нам. 

Конт 
 

Омбудсмен для Серафимы 
Последние дни отмечены всплеском интереса к поэзии. Идет дискуссия о происхождении 

рифмованной строчки «Нравится, не нравится, терпи, моя красавица», которую президент 
Путин адресовал то ли Украине, то ли президенту Зеленскому. Знатоки вспомнили книгу 
«Новая нецензурная русская частушка» специалиста по советской субкультуре Владимира 
Козловского с иллюстрациями Вагрича Бахчиняна, которая была запрещена в СССР, но 
популярна среди сотрудников КГБ. Пласт дионисийской культуры и черного юмора, о котором 
в одобрительном ключе рассуждал Ницше («Рождение трагедии из духа музыки»). 

Еще больший интерес вызвали драматичные метаморфозы в судьбе учительницы 
Серафимы Сапрыкиной из Санкт-Петербурга, которая, по ее словам, из-за чтения ученикам 
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стихов Даниила Хармса и Александра Введенского была вынуждена уволиться из 
гимназии. По рассказу учительницы, 80-летняя директриса, которая возглавляет учебное 
заведение 30 лет, страшно бранилась и называла репрессированных и погибших в тюрьме 
поэтов «врагами народа» и «пособниками фашистов». Это, конечно, перебор. Тем более, что 
поэты реабилитированы, их издают огромными тиражами, Хармс включен в школьную 
программу. Прогрессивная общественность возмутилась, и министр просвещения Сергей 
Кравцов призвал немедля восстановить бедную учительницу в правах. 

Для полноты картины надо заметить, что директриса отвергает эту версию. Как говорил 
несчастный Хармс, «врешь, врешь, врешь». Дело не в Хармсе, а в том, что своенравная 
учительница нарушила план и провела урок не по утвержденной теме. А потом 
разволновалась и уволилась. Самого же Хармса, директриса считает «глыбой детского 
стихосложения». 

Мне кажется, в бурной дискуссии выпадает важный момент. А именно — шторм 
бесконечных реформ в школьном образовании привел к тому, что у бедных учителей 
кружится голова, они не знают, где тьма и где свет, кто положительный герой, а кто изверг. 
Совсем запутал картину экс-министр культуры Владимир Мединский со своей теорией 
полезных мифов. В итоге мы уже не знаем, Павлик Морозов — отцеубивец или патриот? А 
сколько таких Павликов в нашей истории… 

Угомониться не можем. И вот уже авторский коллектив под водительством академика 
Александра Чубарьяна разрабатывает новую концепцию преподавания истории в школе, где 
будет дан от ворот поворот евроцентризму. Пойдем на Восток, по следам Миклухо-Маклая и 
Рериха. Англосаксов же прихлопнем. Как говорил Хрущев, сунем ежа в штаны дяде Сэму. 

К слову, стоит напомнить, что единственная группа населения, которую пощадили 
хрущевские разоблачения культа личности, — это дети. Детей берегли, детям ничего не 
сказали. И это мудро. Чтобы детство было счастливым, надо довериться родине. Мама у 
ребенка — самая красивая, отец — самый сильный и умный, родная страна — самая 
справедливая. У нее могут быть недостатки, но нет пороков. Вместе со старшим братом, 
мамой и отцом, все это — одна большая семья. Психика ребенка — самый тонкий 
инструмент. 

Но если родина меняет идеалы, как перчатки, если не щадит детей и перелицовывает 
историю с той же легкостью, как меняют линолеум во время ремонта, добра не жди. 
Страдают дети, страдают учителя. Директриса в питерской гимназии, если верить тому, что 
говорит про нее уволенная учительница, — тоже жертва бесконечных реформ, ибо, сама того 
не ведая, повторила в отношении Хармса навет из доноса, который привел поэта в застенок 
НКВД. 

По Конституции наше государство свободно от государственной идеологии. Школа — 
государственное учреждение, но сегодня она все более напоминает фабрику-кухню, где 
ученикам и педагогам насильно засовывают в глотку недожаренный на идеологическом 
примусе полуфабрикат. Получается несварение желудка. Власть это чувствует, иначе откуда 
растут ноги у несуразной инициативы по созданию реестра истинных ценностей и чуждых 
идей. Не надо быть Нострадамусом, чтобы предвидеть, что затея обернется посмешищем и 
профанацией. 

На фоне скандала в гимназии в Санкт-Петербурге в Государственной думе родилась 
идея учреждения омбудсмена по защите прав учителей. Сколько у нас уже омбудсменов, а 
права трещат по швам. Может быть, закон надо соблюдать, тогда «смотрящий по профессии» 
не понадобится? Нет, закон как дышло, не выправишь, проще бюрократическим путем идти. 

Чтобы понять, чего мы хотим от омбудсмена, надо понять, чего мы хотим от учителя. 
Может ли, к примеру, учитель иметь право на личную жизнь и обзавестись, как полноценный 
человек, аккаунтом в соцсетях? Может ли учитель нырять в русскую прорубь и с вящей 
гордостью выкладывать фото? Может ли запечатлеть себя с любимым человеком? 
Родительский актив встает на дыбы и строгостью нравов напоминает пансион для 
благородных девиц. Кстати, до революции в гимназиях могли преподавать только 
незамужние учительницы. Появилась семья — в отставку. 
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Школьные реформы переименовали образование в услугу. Аристотель Александру 
Македонскому услуг не оказывал, Макаренко и Сухомлинский работали из других 
соображений. А теперь школа — это сервис, вроде кулинарии или парикмахерской. Так проще 
чиновникам, но лучше ли детям? Если сервис, то покупатель всегда прав. В итоге нервные и 
взбалмошные родители мешают учителям, маленькие садисты измываются над педагогами. 
Кровопролитие в школе, вплоть до жутких расстрелов, стало обычаем, как ограбление 
магазина или банка. 

В советскую эпоху пионер знал свое место под солнцем — он находился на первой 
ступени социальной лестницы. Далее — комсомолец и коммунист. Переход был столь же 
естественен и неизбежен, как путь от троглодита к Ломоносову и Пушкину. Как видит свое 
будущее современный школьник, который сознает, что социальные лифты закрыты на 
капитальный ремонт? Что чувствует учитель, если 75 процентов представителей благородной 
профессии, как на этой неделе выяснил Совет Федерации, имеют оклад ниже МРОТ? 

Грань между взрослыми и детьми непреодолима. Разница состоит в том, что взрослые 
живут, как получится, а жизнь детей строят, как хотят. Бывали в истории эпохи, когда наши 
желания совпадали с возможностями. Но сейчас у взрослых мало что получается. И, похоже, 
взрослые отдуваются на детях. И на учителях в придачу. Получается дико и нелепо… 

Как писал Хармс, корова — это большое животное с четырьмя ногами по углам. 
ИА Росбалт 

 
7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 11.02.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,80  ▲ 0, 00 

EUR 85,38  ▲ 0, 00 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


